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1er trimestre 2016 
 
Leçon 11  
 

Sabbat après-midi 5 mars 
 
Pierre et le grand conflit 

 L'Eglise est le moyen que Dieu a choisi pour faire connaître le 
salut  aux hommes.  Etablie pour servir, elle a pour mission de proclamer 
l'Evangile. Dès le commencement, Dieu a formé le dessein de révéler par 
elle sa puissance et sa plénitude. Appelés des ténèbres à sa merveilleuse 
lumière, les hommes qui la composent doivent refléter sa gloire. L'Église 
est la dépositaire des richesses de la grâce du Christ ; c'est par elle que 
l'amour de Dieu se manifestera finalement de façon puissante et 
décisive aux « dominations et aux autorités dans les lieux  célestes ».    
         The Acts of the Apostles, p. 9 ; Conquérants pacifiques, p. 11.  
 
 
 
 Celui dont l’esprit s’ouvre à la lumière de la Parole prendra 
conscience de ses responsabilités envers Dieu et le monde, et donc de 
l’importance de valoriser ses talents en vue des meilleurs résultats 
possibles. Car il lui appartient « d’annoncer les vertus » de celui qui l’a 
appelé « des ténèbres à son admirable lumière » (1 Pierre 2 : 9). Tout en 
grandissant en grâce et dans la connaissance du Seigneur, il réalisera ses 
propres imperfections, découvrira combien il est ignorant, et cherchera 
constamment à préserver et à tirer le meilleur parti de ses capacités 
mentales, de façon à devenir un chrétien rempli d’intelligence. Les 
étudiants qu’inspire l’Esprit du Christ assimileront les connaissances en 
faisant appel à toutes leurs facultés. Sans cette expérience, l’éducation 
perd de son éclat et de sa gloire. La réception de la Parole de Dieu, c’est 
l’impression de la vérité divine dans le coeur, purifiant et affinant l’âme 
par le Saint-Esprit. Les facultés dédiées sans réserve à Dieu, dirigées par 
l’Esprit, se développent progressivement et harmonieusement. 
Dévotion et piété permettent un tel rapprochement entre Jésus et ses  
 

disciples que le chrétien devient comme lui. Par la puissance de Dieu, le 
caractère faible et vacillant de celui-ci acquiert force et stabilité. Ses 
principes sont sains, sa perception claire, son jugement fiable et 
équilibré. Relié à Dieu, Source de la lumière et de l’entendement, il 
constate que sa vision —que n’influencent plus des opinions 
préconçues— est plus vaste et son discernement plus pénétrant, que 
son regard porte plus loin. La connaissance de Dieu et de sa volonté 
révélée, dans la mesure où elle peut être appréhendée par l’esprit 
humain, rend efficaces les hommes qui en font le fondement de leur 
caractère. 
                                   Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 37 ;     
          Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 32.  
 

  
 L'apôtre exhortait donc les chrétiens à étudier la Parole de Dieu, 
afin que, par une bonne compréhension de celle-ci, ils puissent édifier 
une œuvre solide pour l'éternité. Pierre savait que pour obtenir la 
victoire finale, tout croyant aurait à affronter des luttes et des 
tribulations; mais il savait aussi que l'étude des saintes Ecritures 
apporterait, à celui qui passerait par la tentation, des promesses qui 
fortifieraient son âme et raffermiraient sa foi.  
                The Acts of the Apostles, p. 521; Conquérants pacifiques, p.466. 
 
 
Dimanche 6 mars 2016 
 
Des ténèbres à la lumière 

 Marcher à la lumière signifie se décider, réfléchir, exercer sa 
volonté avec le désir ardent de représenter le Christ par la douceur de 
son caractère. Cela signifie écarter toutes les ténèbres. Vous ne devez 
pas vous contenter en disant : «Je suis un enfant de Dieu.» Regardez-
vous à Jésus pour pouvoir lui ressembler ? Marcher à la lumière signifie 
progresser dans la vie spirituelle. 
                                                                  Sons and Daughters of God, p. 200. 
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 Comment pouvons-nous atteindre cette perfection proposée par 
Jésus-Christ, notre divin Maître ? Pouvons-nous répondre aux exigences 
d'un idéal si élevé ? Certes, sinon le Christ ne nous l'aurait pas ordonné. 
Il est notre justice. Dans son humanité, il nous a précédés et a réalisé 
pour nous la perfection du caractère. Nous devons avoir en lui une foi 
agissante par l'amour et qui purifie l'âme. La perfection de notre 
caractère dépend de nos relations avec le Christ. Si nous nous appuyons 
constamment sur ses mérites et si nous suivons ses traces, nous serons, 
comme lui, purs et irrépréhensibles. 
 Notre Sauveur n'exige de personne des choses impossibles. Il 
n'attend rien de ses disciples, sinon ce qu'ils peuvent accomplir par sa 
grâce. Il ne les exhorterait pas à la perfection s'il ne pouvait pas mettre 
toutes les grâces nécessaires à la disposition de ceux à qui il veut 
conférer un si haut privilège. Il nous assure qu'il est plus désireux 
d'accorder le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent que ne le sont des 
parents de donner de bonnes choses à leurs enfants. 
 Nous devons lutter pour atteindre dans notre sphère d'activité la 
perfection que le Christ a réalisée pendant sa vie terrestre dans tous les 
aspects de son caractère. Il est notre exemple. En toutes choses nous 
devons chercher à honorer Dieu par notre caractère. Si, jour après jour, 
nous négligeons les exigences divines, nous compromettons le salut de 
notre âme. Nous devons comprendre et apprécier les privilèges dont 
nous sommes l'objet et montrer notre détermination d'atteindre l'idéal 
le plus élevé. Nous sommes entièrement dépendants de la puissance 
qu'il a promis de nous donner. 
 That I May Know Him, p. 130 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 132.   
 
 
 Quelle sorte de foi est capable de vaincre le monde? C'est la foi 
qui fait du Christ votre Sauveur personnel — la foi qui, si vous admettez 
votre impuissance, votre totale inaptitude à vous sauver vous-même, 
s'accroche à Celui qui a la puissance de sauver et qui est votre unique 
espérance. C’est une foi qui ne se décourage pas et qui entend la voix de 
Christ lui dire : « Prenez courage, j’ai vaincu le monde, et ma force divine  
 

est à votre disposition. »   C’est la foi qui l’entend proclamer : «  Voici, je 
suis avec vous tous les jours, jusqu’à la fin du monde » (Jean 16 : 33 ; 
Matthieu 28 : 20).    
                                                                                        Reflecting Christ, p. 21.  
 

Lundi 7 mars 2016 
 

Pression de groupe 

 L'apôtre cherchait à démontrer aux croyants qu'il est très 
important de ne pas laisser errer sa pensée sur des sujets à proscrire ou 
de gaspiller ses énergies à des futilités.  Ceux qui ne veulent pas devenir 
la proie de Satan feront bien de veiller attentivement sur leur âme en 
évitant de lire, de voir ou d'entendre ce qui pourrait leur suggérer des 
pensées impures.  Que leur esprit ne s'attarde pas sur n'importe quel 
sujet présenté par l'ennemi de toute justice. 
 Gardons fidèlement nos cœurs, sans quoi les ennemis de 
l'extérieur réveilleront ceux de l'intérieur, et nous errerons dans les 
ténèbres. « C'est pourquoi » écrit Pierre, « ceignez les reins de votre 
entendement, soyez sobres, et ayez une entière espérance dans la grâce 
qui vous sera apportée, lorsque Jésus-Christ apparaîtra ». 
                The Acts of the Apostles, p. 518; Conquérants pacifiques, p.464. 
 
 
 Combien tendres et étroits doivent être les liens qui nous 
unissent ! Combien nous devons être attentifs à faire que nos paroles et 
nos actions soient en harmonie avec les vérités sacrées que Dieu nous a 
confiées ! … 
 Que vos conversations soient telles que vous n’ayez pas à vous 
en repentir.  … Si un mot est prononcé qui peut nuire à un ami ou à un 
frère, coupez court à la médisance ; sinon ce serait faire le jeu de 
l’ennemi. Rappelez à celui qui l’a prononcé que la Parole de Dieu 
désapprouve ce genre de conversation. … Le Rédempteur nous a appris 
de quelle façon nous devons le révéler au monde. Si nous chérissons son 
état d’esprit, si nous manifestons son amour aux autres, si nous pensons 
à leur intérêt, si nous sommes bons, patients et indulgents, les fruits que 
nous porterons rendront témoignage que nous sommes enfants de 
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Dieu. …  Nous aider les uns les autres à développer en nous la foi la plus 
sainte est une œuvre bénie ; nous démolir mutuellement ne provoque 
qu’amertume et souffrance. 
                                                                                      Our High Calling, p. 181.  
 
 
 [Le nénuphar] nous enseigne une leçon : quoique entourés 
d’influences délétères et ruineuses, nous pouvons nous soustraire à la 
corruption. Chaque jeune homme devrait rechercher la compagnie de 
ceux qui, d’un pas ferme, s’avancent sur le chemin qui monte. Il devrait 
éviter la société de ceux qui subissent toutes les mauvaises influences, 
qui sont oisifs, qui n’éprouvent pas un désir sincère d’atteindre un idéal 
élevé, et sur qui on ne peut pas compter. On devrait trouver nos jeunes 
gens en compagnie de ceux qui ont la crainte et l’amour de Dieu ; ces 
caractères nobles et fermes ressemblent au nénuphar qui déploie sa 
corolle à la surface du lac. Refusant de subir les influences 
démoralisantes, ils n’attirent à eux que ce qui peut les aider à former un 
caractère pur et noble. Ils s’efforcent de se conformer au Modèle divin.     
.         Messages to Young People, p. 423 ; Messages à la jeunesse, p.421.  
  
 
Mardi 8 mars 2016 
 

La parole prophétique est certaine 

  Ceux qui se prétendent saints ne le sont pas réellement. Ceux 
qui sont enregistrés comme tels dans les registres du ciel n’en ont pas 
conscience et sont les derniers à se vanter de leurs vertus.  
 Le fait qu'une personne soit amenée à vivre une extase mystique 
dans des circonstances exceptionnelles ne prouve pas d'une manière 
évidente qu'elle soit chrétienne.  La sainteté n'est pas une extase, c'est 
un abandon total à la volonté de Dieu.  C'est vivre de chaque parole qui 
émane de sa bouche, accomplir sa volonté, se réfugier en lui dans 
l'épreuve, dans les ténèbres aussi bien que dans la lumière ; c'est 
marcher par la foi et non par la vue, s'appuyer sur Dieu en toute 
confiance et se reposer sur son amour. 
                                                                                 The Faith I Live By, p. 140.   

 Ce monde est l'atelier de Dieu, et toute pierre destinée au 
temple céleste doit être taillée et polie, jusqu'à ce qu'elle réponde aux 
normes et soit adaptée à la place qu'elle doit occuper dans l'édifice du 
Seigneur. Mais, si nous refusons d'être formés et disciplinés, nous 
serons voués à être comme des pierres non taillées et restées à l'état 
brut, qui sont finalement laissées de côté parce que inutiles.  
 Il se peut que votre caractère demande davantage de travail, car 
vous êtes une pierre rugueuse qu’il faut équarrir et polir avant de la 
placer dans le temple de Dieu. Ne soyez pas surpris s'il s'avère 
nécessaire que Dieu arrondisse les angles de votre caractère avec son 
ciseau et son marteau, jusqu'à ce que vous soyez apte à prendre la place 
qu'il a pour vous. Aucun être humain n'est capable d'accomplir une telle 
œuvre. Seul Dieu peut le faire. Et vous pouvez avoir l'assurance qu'il ne 
portera aucun coup inutile. Chaque coup est porté avec amour, en vue 
de votre bonheur éternel. Il connaît vos faiblesses, et travaille à votre 
renaissance, non à votre destruction. 
                                                                                        Child Guidance, p. 168.   
 
 De même que le sarment tire sa subsistance du cep, et par 
conséquent porte beaucoup de fruit, de même le véritable croyant est 
uni avec le Christ et révèle dans sa vie les fruits de l’Esprit. Le sarment 
devient un avec le cep. L’orage ne peut l’emporter. Les gelées ne 
peuvent détruire sa force vitale. Rien ne peut le séparer du cep. C’est 
une branche vivante, et elle porte le fruit de la vigne. Il en est de même 
pour le croyant. Par ses bonnes paroles et actions, il révèle le caractère 
du Christ. De même que le sarment tire sa sève du cep, tous ceux qui 
sont véritablement convertis tirent leur vitalité spirituelle du Christ.  
                            The Upward Look, p. 182 ; Levez vos yeux en haut, p.174.   
 
 
Mercredi 9 mars 2016 
 
Les moqueurs 

 Tandis qu'il exaltait ainsi « la parole certaine de la prophétie », 
guide infaillible en période de troubles, l'apôtre [Pierre, dans sa 2e 
épître] mettait solennellement en garde l'Eglise contre les pseudo- 
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prophéties des « faux docteurs ». Ceux-ci introduiraient subrepticement 
des « sectes pernicieuses » et « reniant le Maître qui les a rachetés ». 
(2 Pierre 2 :1)  Ces faux docteurs, survenus dans l’Église et considérés 
comme fidèles par beaucoup de frères en la foi, l'apôtre les comparait à 
des « fontaines sans eau », à des « nuées que chasse un tourbillon: 
l'obscurité des ténèbres leur est réservée ». … (2 Pierre 2 : 17). 
 Portant ses regards vers l'avenir jusqu'à la fin de toutes choses, 
Pierre prédisait les conditions où se trouverait le monde avant le retour 
du Christ. « Dans les derniers jours, écrivait-il, il viendra des moqueurs 
avec leurs railleries, marchant selon leurs propres convoitises, et disant: 
Où est la promesse de son avènement ? Car, depuis que les pères sont 
morts, tout demeure comme dès le commencement de la création ». (2 
Pierre 3 : 3,4). Mais « quand les hommes diront: Paix et sûreté ! Alors 
une ruine soudaine les surprendra ». (1 Thessaloniciens 5 : 3). 
 Cependant, tous ne tomberont pas dans les pièges de Satan.  
Lorsque la fin du monde approchera, ceux qui seront restés fidèles au 
Seigneur sauront discerner les signes des temps. Alors qu'un grand 
nombre de chrétiens de profession renieront leur foi par leurs œuvres, 
un reste demeurera ferme jusqu'à la fin. 
 Pierre gardait vivante dans son cœur l'espérance du retour du 
Christ; c'est pourquoi il donnait à l'Eglise l'assurance que la promesse du 
Sauveur s'accomplirait : « Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous 
aurai préparé une place, avait dit Jésus, je reviendrai, et je vous prendrai 
avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi ».  (Jean 14 :2-3). 
 A ceux qui demeuraient fidèles dans l'épreuve et qui étaient 
tentés de croire que leur Maître tardait à venir, l'apôtre affirmait : « Le 
Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse, comme 
quelques-uns le croient ; mais il use de patience envers vous, ne voulant 
pas qu'aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance. » 
(2 Pierre 3 :9). 
                                                             The Acts of the Apostles, pp. 535, 536; 

                                                  Conquérants pacifiques, pp.478, 479. 
   
  

 
 
 Nous sommes adventistes. Nous attendons l'apparition de Jésus-
Christ, notre Sauveur, et nous aimons à y penser. Nous savons en qui 
nous avons cru, et nous ne craignons pas de lui remettre nos âmes en 
vue de ce grand jour. Ce n'est pas une humiliation pour nous que de 
nous dire adventistes.... 
 Nous croyons au sabbat du quatrième commandement parce 
qu'il est clairement mentionné et constitue le fondement de notre foi. 
Que personne n'en ait honte. ... Nous n'acceptons pas l'autorité des 
conciles humains, mais nous allons plus loin, jusqu'aux célestes. « A 
toujours, ô Eternel ! Ta parole subsiste dans les cieux » (Ps. 119 : 89). 
Nous nous appuyons sur un « Ainsi a dit l'Éternel ! » Une doctrine qui 
n'est pas fondée sur une telle déclaration peut être acceptée par le 
monde entier, mais elle n'en devient pas vraie pour autant. Si nous 
voulons connaître le chemin qui conduit au ciel, nous devons étudier la 
Bible, et non des théories on des spéculations humaines. Nous n'avons 
pas à avoir honte de notre foi. Adventiste du septième jour, c'est la 
meilleure définition que nous puissions en donner. Nous attendons la 
deuxième venue de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Les hommes 
peuvent se moquer de notre foi et la ridiculiser : nous n'avons pas à en 
être surpris. Toutes ces démonstrations ne transforment pas l'erreur en 
vérité, ou la vérité en erreur. Notre position, établie sur la Parole de 
Dieu, est ferme et inébranlable.... 
 That I May Know Him, p. 357 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p.359.  
 
 
Jeudi 10 mars 2016 
 
Hâter le jour 

 Encore un peu de temps et nous verrons le Roi dans sa beauté, 
encore un peu de temps et il effacera toute larme de nos yeux.... Alors 
d'innombrables voix entonneront le cantique : « Voici le tabernacle de 
Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple et 
Dieu lui-même sera avec eux » (Apocalypse. 21 : 3) ... 
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 « C'est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, 
appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans 
la paix » (2 Pierre 3 : 14).  
                  God’s Amazing Grace, p. 358 ; La puissance de la grâce, p.359. 
 
 
 Que personne n'adopte l'idée étroite et fausse selon laquelle 
n'importe quelle oeuvre humaine peut contribuer en une manière 
quelconque à liquider sa dette occasionnée par ses transgressions. Là se 
cache une erreur fatale. Tâchez de comprendre qu'il faut renoncer une 
bonne fois pour toutes à nos idées mesquines et considérer l'expiation 
d'un cœur plein d'humilité. 
 Cette question est si peu comprise que des milliers de prétendus 
enfants de Dieu sont fils du malin, parce qu'ils comptent sur leurs 
propres œuvres. Dieu a toujours exigé de bonnes œuvres, conformes à 
la loi, mais l'homme s'étant placé dans le péché, ses bonnes œuvres ont 
perdu toute valeur; seule la justice de Jésus sert à quelque chose. Le 
Christ est capable de sauver complètement parce qu'il est toujours 
vivant pour intercéder en notre faveur. 
 La seule chose qu'un homme puisse faire pour assurer son salut, 
c'est de répondre à l'invitation, « Quiconque le veut, qu'il reçoive l'eau 
de la vie, librement »  (voir Jean 7 : 37)  
    Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 
1071; Commentaires bibliques d’Ellen White sur Romains 3.20-31. 
 
 
 La première leçon qu’il faut enseigner… est la leçon de la 
dépendance de Dieu… Comme une fleur des champs a sa racine dans le 
sol, comme elle reçoit l’air, la rosée, la pluie et les rayons du soleil, de 
même devons-nous recevoir de Dieu ce qui sert à la vie de l’âme. 
 La présence de Dieu est assurée  au chrétien. Ce Rocher de la foi 
est la présence vivante de Dieu. Le plus faible peut compter sur elle. 
Ceux qui se considèrent comme étant les plus forts peuvent devenir les 
plus faibles s’ils ne considèrent pas Christ comme digne et efficient à 
leur place. C’est le Rocher sur lequel nous pouvons construire avec 
succès. Dieu nous est proche par le sacrifice expiatoire de Christ, par Son 

intercession, par la façon aimante et tendre avec laquelle Il dirige 
l’Église. Du trône éternel, Il l’observe avec un intérêt intense. Aussi 
longtemps que les membres d’église tireront la sève et la nourriture de 
Jésus-Christ par la foi, et non de l’opinion, des spéculations et des 
méthodes humaines; aussi longtemps que, convaincus de la proche 
présence de Dieu en Christ, ils mettent leur entière confiance en Lui, ils 
auront une relation vitale avec le Christ,  tout comme le sarment est 
relié au cep. L’Église n’est pas établie sur des théories humaines, sur des 
plans et des projets établis depuis longtemps. Elle dépend de Christ, sa 
justice. Elle est construite sur la foi en Christ, «et les portes de l’enfer ne 
prévaudront point contre elle»… 
 La force de chacun d’entre nous repose en Dieu et non en 
l’homme. La tranquillité et la confiance doivent être la force de tous 
ceux qui donnent leur cœur à Dieu. L’intérêt que le Christ nous porte 
n’est pas superficiel, il est plus fort que celui d’une mère pour son 
enfant …  Il veille sur vous, tremblant enfant de Dieu. Il vous donnera un 
sentiment de sécurité sous Sa protection …  
                                                                     Sons and Daughters of God, p. 77.  
 
Vendredi 11 mars 2016 
 

Pour aller plus loin : Rien  
[Fundamentals of Christian Education, p. 129. Pas disponible en 
Français] 
 
 
 


